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Interrogazione 33/2022 
"Pianificazione integrata anziani" di Fabio Briccola 

Egregio signor Briccola, 
rispondiamo alla sua interrogazione come segue. 
 
1. Qual è la posizione del Municipio in merito agli obiettivi della Pianificazione 

integrata della Legge anziani e della Legge assistenza e cure a domicilio presentata 
dal Consiglio di Stato? 

Nell’ambito della consultazione sulla “Pianificazione integrata LAnz – LACD 2021-2030” il 
Municipio ha preso posizione, condividendo l’idea ispiratrice di promuovere e coordinare la 
pianificazione dell'offerta nei settori socio-sanitari stazionario e semi-stazionario, regolati 
dalla LAnz e dalla LACD, allo scopo di favorire la continuità nella presa in carico dell'utenza 
ed una maggiore funzionalità della rete dell'offerta di servizi, in termini sia di qualità delle 
prestazioni erogate, sia in impiego efficiente delle risorse disponibili. 

In particolare, il Municipio si è detto favorevole allo scenario che prevede innanzitutto il 
sostegno e la promozione di una politica di mantenimento a domicilio con uno sforzo 
maggiore concentrato nel settore dell'assistenza e cura a domicilio e nei settori ambulatoriali. 

 
2. Quali sono le intenzioni del Municipio a riguardo del riparto dei costi tra Cantone e 

comuni? 

Il tema è oggetto di discussione nell’ambito del progetto Ticino 2020 volto a ridefinire i flussi 
tra Cantone e Comuni. Il Municipio attende di conoscere gli intendimenti definitivi per 
esprimersi. 
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3. Se la ripartizione dei costi sarà quella prevista dal messaggio del Consiglio di Stato, 
a quanto si possono valutare gli oneri futuri a carico della nostra Città? 

Il meccanismo di finanziamento del sistema anziani, se verrà mantenuto, prevede un triplo 
sistema di finanziamento: 

A. Forfait giornalieri, da moltiplicare per il numero di giornate di cura relativi ai 
domiciliati di un Comune; 

B. Prelievo percentuale sul gettito; 
C. Sistema misto di forfait giornalieri e prelievo sul gettito 

 
I forfait giornalieri sono l’unico sistema utilizzato per i seguenti ambiti: Mantenimento a 
domicilio (conto 2900.3632.133) 
 
Il prelievo sul gettito è lo strumento unico di finanziamento per i seguenti ambiti: Servizi 
aiuto domiciliari, servizi privati, infermieri indipendenti, Servizi d’appoggio (conto 
2900.3632.132) 
 
Il sistema misto è per contro previsto per le Case anziani ticinesi finanziate, Case anziani 
ticinesi finanziate solo per prestazioni di cura e Case anziani ticinesi fuori Cantone (conto 
2900.3632.130). In questo caso si ha: 

- Tre forfait diversi (uno per ogni tipologia di Casa), in base ai quali però un Comune 
può versare un massimo del 6% del proprio gettito. La Città di Bellinzona raggiunge 
oggi il tetto del 6% del proprio gettito con questo sistema di finanziamento. 

- Un prelievo aggiuntivo sul gettito che serve a ripartire su tutti i Comuni i costi 
restanti. 

 
La tendenza all’invecchiamento della popolazione, indipendentemente dalla ripartizione 
Cantone-Comuni dei costi, porterà l’ente pubblico a dover continuamente incrementare le 
risorse destinate al finanziamento del “sistema anziani cantonale”. Considerati i limiti posti 
dall’attuale quadro legislativo cantonale, si stima che i ritmi di crescita nei prossimi anni 
possano essere simili all’incremento previsto per il Preventivo 2023. Questa crescita continua 
e inarrestabile della spesa è motivo – da un punto di vista meramente finanziario – di una 
certa preoccupazione. 
 
4. La Pianificazione cantonale permette alla Città di orientare i propri futuri indirizzi 

per garantire sia la qualità sia la tipologia di prestazioni per la presa a carico delle 
persone anziane? Quali sono le visioni e i futuri scenari che il Municipio intende 
concretizzare e con quale tempistica? 

Vedi risposta uno. Il Municipio ritiene che le necessità della Città e del comprensorio 
verranno garantite nei prossimi anni dalla rete di case anziani già presenti (e a questo 
proposito l’inserimento della casa anziani Greina nella rete anziani della Città va proprio in 
questa direzione) e dall’offerta del servizio cure a domicilio (ABAD). 

Cordiali saluti. 

Per il Municipio 
Il Sindaco Il sostituto Segretario 
Mario Branda Luca Tanner 


